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L’episodio sollevato nell’articolo citato era 
conosciuto da tempo, tanto è vero che ci sono stati 
sopralluoghi ed anche l’assegnazione, dietro 
pagamento, del legname in questione. Ciò significa 
che si tratta di piante sradicate od abbattute da 
intemperie, a meno che non si voglia mettere in 
dubbio l’operato delle forze dell’ordine. 

Ma non è questo il punto. I tagli abusivi, 
l’abbandono di rifiuti, il randagismo. Sono 
fenomeni di difficile controllo se non nasce una 
nuova coscienza civile, tesa al rispetto per 

l’ambiente ed alla sua tutela. Siamo d’accordo, occorre investire di più sull’educazione civica, 
coinvolgendo anche la scuola oltre che la famiglia. 

L’azione dell’Amministrazione è stata rivolta non certo a consentire l’illecito, ma al contrario, a far 
rientrare nei canoni della legalità abitudini praticate da anni e che erano scoppiate con grave danno 
per la gente. Con la modifica al regolamento usi civici, infatti, si è disciplinata la raccolta e utilizzo 
del secco, non del legname verde. E la vendita a prezzo concordato della legna da ardere, oltre a 
consentire un notevole risparmio economico ai cittadini, rende meno conveniente praticare 
comportamenti illeciti. 

Nonostante ciò il problema purtroppo esiste, e nessuno si era illuso che fosse stato completamente 
eliminato. Esiste e presumibilmente esisterà ancora, nonostante l’attività diligente e pronta delle 
forze dell’ordine. 

E neanche ci può essere di conforto l’idea che altrove stanno peggio di noi. Su internet ci sono 
infatti notizie di abbattimento illecito di centinaia di piante, in ogni angolo del paese. 

Certo, ci vorrebbero più controlli, ma proprio per questo nessuno ha mai impedito alle associazioni 
di dare una mano, mettendo in essere azioni di controllo del territorio con la passione ed 
abnegazione ed a titolo gratuito come abbiamo letto. Non si capisce, però, perchè le segnalazioni di 
eventuali atti illeciti vengono fatte al Comune se c’è un contributo economico, e sui social e mezzi 
di informazione in sua mancanza. Una cosa davvero singolare! 

E poi si rende un effettivo servizio se invece di segnalare passivamente (ed anche in maniera 
tendenziosa) ciò che già è avvenuto, si mettessero in atto azioni di prevenzione, tese cioè ad 
impedire che alcune cose possano accadere. Il volontariato, infine, è un po come la beneficenza. 
Assume un significato profondo se la si fa con discrezione. Altrimenti ha il sapore del puro 
esibizionismo. 

Ultima considerazione: in merito al Consiglio Comunale sospeso, vorrei far presente all’anonimo 
commentatore che la decisione di allontanarmi dall’aula è stata determinata dalla volontà di 
assicurare l’indipendenza, l’imparzialità e la trasparenza dell’attività del Consiglio Comunale sin 

http://www.palazzotenta39.it/public/laceno-montagna-saccheggiata-dai-tagliatori-abusivi/


dal momento della trattazione dell’argomento in questione e non soltanto nella fase della decisione 
e  pertanto è stata effettuata per correttezza e rispetto dell’organo consiliare. 
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